

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

AÑO XI

SEGUNDA ÉPOCA

Almería, martes, 27 de Agosto de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICION

NUM. 3.407

El honor de España no está en la bodega de un barco contrabandista

Nuestro colega de Madrid "ABC" ha publicado el siguiente artículo.

Con las mismas palabras que sirven de título a estas líneas terminábamos el artículo en que nos ocupábamos de la reclamación formulada por el Gobierno español ante el alemán con motivo del torpedeamiento de buques mercantes.

Es conveniente detenerse a reflexionar que, en rigurosa verdad, todas las dificultades con que hasta ahora hemos tropezado y el peligro que hemos estado expuestos a correr han dimanado siempre de la codicia de gran parte de la Marina mercante nacional. Por ningún otro lado sobrevino nunca complicación alguna.

Si esa Marina, que fué antes de la guerra espléndidamente subvencionada por el Gobierno español, hubiese cumplido con su deber y no abandonase las rutas de la navegación legítima para enriquecerse con el contrabando de guerra, ni uno solo de sus barcos hubiese sido torpedeado, ni el Gobierno se vería tampoco en el trance de hacer reclamaciones que tienen como menor resultado la pérdida de la tranquilidad de España.

Para que los periódicos intervencionistas que argumentan siempre de mala fe no puedan decirnos que al hablar así nos inspiramos en el interés de Alemania, pondremos el ejemplo de lo sucedido con la más importante de las Compañías españolas, la Transatlántica, honra de la Marina nacional; de la flota Pinillos, que le sigue en poder, y de la fuerte casa armada en Ibarra, de Sevilla. En cuatro años de guerra, ninguna de estas Compañías, serias y honradas en sus negocios, han tenido que lamentar el torpedeamiento de alguno de sus buques.

Si todos los armadores hubiesen procedido así y no se inspirasen en la codicia, sacrificando las vidas de los tripulantes para llenar sus cajas de oro, exigiendo al Gobierno español que defendiese este ilícito comercio que hacían amparados en su bandera, no hubiese sufrido nunca España la posibilidad de un conflicto.

El caso de los barcos que hacen el contrabando de armas y municiones y demás productos que favorecen los planes de exterminio de cualquiera de los beligerantes es para nosotros exactamente como cualquier caso de espionaje.

Se diferencia tan sólo en que un espía sorprendido por el Gobierno del país contra el que labora no pretende nunca eludir el castigo amparándose en la bandera de la nación a que pertenece. Por lo demás, tan lógica es la persecución del espía como la del contrabandista, dentro de las leyes de la guerra. Ambos ejercen una misión repugnante.

Recuérdese, como ejemplo típico, el del vapor *Guadalquivir*, de la casa Taya, de Barcelona, propietaria a la vez del periódico *La Publicidad*, a cuya redacción paga con el dinero que obtiene por tan ilícito procedimiento. El *Guadalquivir*, como recordarán nuestros lectores, hizo un viaje de Barcelona a los Estados Unidos diciendo ir

POR TELEFONO

De San Sebastián

San Sebastián, 26.—Ha regresado a Madrid el comisario de Abastecimientos, señor Ventosa, quien al partir manifestó a los periodistas que había dirigido una Real Orden circular a los gobernadores civiles, disponiendo que permitan las salidas de trigo y den facilidades para los abastecimientos de las demás provincias.

A la hora de costumbre recibió a los reporters el ministro de Estado, señor Dato, quien aseguró que la conferencia celebrada con el señor Ventosa había carecido de importancia.

Añadió que la reunión celebrada con varios ministros había tenido por objeto cambiar impresiones sobre diversos asuntos.

Terminó diciendo que había conferenciado con el embajador de Alemania.

DE SOCIEDAD

Han regresado a Serón don Guillermo Nin de Cardona, don Manuel Vázquez y don José Fernández.

* Ha venido de Garmacha y salió para Madrid el abogado don Pedro Fuentes.

* Para Berja ha salido don Fausto de la Chica.

* Regresó a Montoro, acompañado de su familia, el propietario don Francisco Martínez.

* De Instinción ha venido el comisario en frutas don José Salvador Berenguel.

* Se encuentra en Almería el maestro nacional de Criptana (Ciudad Real) don Domingo Miras Reche.

* Ha llegado de Madrid el magistrado de la Audiencia, don Antonio Delgado Curto.

* De Buenos Aires ha regresado el comerciante don Salvador Pérez Matos.

* Ayer marchó a Madrid, en unión de su señora, el administrador de Correos que ha sido en esta capital, don Juan Luis del Castillo Jiménez.

Fué despedido en la estación por el personal de la administración y numerosos amigos.

Le deseamos feliz viaje.

* Ayer marchó a Nijar nuestro amigo don Gabriel Barranto.

Su hijo queda en nuestra capital, don de pasará una temporada.

POR TELEFONO

Joven destrozado por un tran

Madrid, 26.—En la estación de Pozuelo un expreso arrolló a un individuo llamado Victor Vivanco, de 20 años de edad, destrozándole horriblemente.

a buscar trigo para España, y ya en Norteamérica cargó armas y municiones para Italia, engañando a la tripulación y obligándola a correr el riesgo de perder sus vidas, a costa de las cuales había de enriquecerse la empresa de *La Publicidad* y del *Guadalquivir*.

Del mismo modo, y como ejemplo de antipatriotismo, podrán ser citados esos buques español es, que mientras aquí se paralizaban las industrias por falta de carbón, se dedicaban a transportarlo desde Inglaterra a Francia. Los propietarios, codiciosos, de esos buques, que no han atendido nunca al interés nacional, sino al suyo propio, son ahora los que quieren llevarnos a una lamentable y ruinosa ruptura de la neutralidad,

POR TELEFONO

LAS CORTES

Madrid, 26.—Asegúrese que la reapertura de las Cortes tendrá lugar en los primeros días de Octubre, día en el que se celebrarán los presupuestos para el año próximo, con objeto de dejar expedito el camino a cualquiera situación que demanden los intereses nacionales.

Dice el señor Carrera

Lo de Serón.—Sobre un incidente.—El problema uvero.—El sindicato de fabricantes de harinas

Al recibir ayer a los periodistas el gobernador civil interino, señor Carrera, les dijo, después de informarnos de lo referente al conflicto de las harinas, que el alcalde de Serón le telegrafió ofreciendo dar cuenta de la contestación que dá la sociedad «The Batares Irón» a las peticiones de los obreros de dicha Compañía.

También les dijo que aún no le había oficiado la Casa del Pueblo, dando cuenta del incidente del sábado, como exigió dicha autoridad, no obstante haberlo acordado en sesión tenida el domingo.

Por la tarde, antes de la llegada del correo, volvió a recibir a los reporters el gobernador interino.

Expuso que el alcalde de Serón telegrafía diciendo que la Compañía Batares está bien impresionada en favor de sus obreros, y que la respuesta definitiva no se hará esperar muchos días.

Prosiguen las gestiones para llegar a un acuerdo.

En contestación al telegrama que cursó el jueves, después de terminada la sesión de la Junta repartidora del tonelaje sobre la exportación a Norte América, el Comisario de abastecimientos participa que por conducto del ministro de Estado se realizan las gestiones necesarias.

Finalmente, nos dijo el señor Carrera que en la convocatoria para la constitución del Comité harinero, del que nos ocupamos a parte había puesto un decreto, aplazando la reunión hasta las siete, para que pudiera presidirla el señor Viala.

Número de 8 páginas

Información frutera

Por Real orden de 23 del actual se ha dispuesto que se amplie el apartado 1.º de la de 3 de Julio último, incluyendo entre las entidades que constituyen la Junta repartidora del tonelaje a la representación de la «Sociedad uvera de Berja» y de la «Liga de defensa agrícola de Pechina y seis pueblos del río».

La anterior disposición se ha transcrito a las entidades interesadas para que designen sus representantes.

Don Manuel Romero Moncada ha solicitado permiso para instalar una caseta en el Andén de Costa durante la campaña uvera.

POR TELEFONO

La fiesta de la Raza

Madrid, 26.—El alcalde visitó hoy el Teatro Real, para estudiar las reformas que necesita para la celebración de la Fiesta de la Raza.

Será reina de la fiesta la soberana, doña Victoria Eugenia, y asistirá de mantenedor el insigne orador don Juan Vázquez de Mele.

La corte de honor estará formada por heuras señoriales de la aristocracia.

Al acto asistirán el Gobierno, representantes de los cuerpos Colegiados, de corporaciones y las autoridades.

No se devolverán los originales que se nos envíen aunque no se publiquen.

Mirando a la guerra

La cuestión checa

Hace ya tiempo que no transcurre un solo día sin que los aliados dejen de ocuparse de los checos. Y como nada pueden decir sobre la nación checa, que habla a su favor, publican notas y más notas referentes al ejército checoslovaco y sus hazañas en Rusia.

La intención de los aliados es bien clara. En primer término, tratan de impresionar a la nación checa para que ésta haga una revolución. En su segundo término se proponen los aliados crear en España y demás países europeos, tanto neutrales como beligerantes, un ambiente propicio para que, llegado el día de la paz, sea reconocido un Estado independiente, compuesto de Bohemia, Moravia, Silesia y Eslovaquia (que forma parte de Hungría).

Días pasados, departiendo sobre este asunto con un periodista amigo nuestro, nos dirigió, sin extrañeza por nuestra parte, la siguiente pregunta: «Pero, señor, dígame, ¿qué lío es ese de los checos?—Resulta que pelean con Austria, con Francia, con Italia, en Rusia... ¿Contra quién van, en definitiva, los checos? ¿Contra los Centrales o contra los Aliados?»

Para contestar la pregunta de nuestro amigo hay que tener presente que la nación checa y el ejército checoslovaco son dos cosas completamente distintas.

Para esclarecer todo lo más posible lo que a la vista del simple observador aparece confuso, hagamos una recapitulación del movimiento checo en los países aliados.

¿Cómo se creó ese ejército checoslovaco, cuyas hazañas tanto comentan hoy las oficinas aadólicas?

Al principio de la guerra llegaron a París dos ex diputados checos: Masaryk y Dyrich. ¿Por qué abandonaron éstos su Patria en la hora del peligro? ¿Obedecieron a móviles personales, o bien lo hicieron impulsados por el interés nacional? Vamos a discutirlo. Los Aliados afirman que las naciones eslavas y latinas de Austria-Hungría están oprimidas. Esta afirmación rotunda, naturalmente es falsa. No hemos de ocultar que la política gubernamental de Austria-Hungría favoreció, antes de la guerra, a los alemanes y magyares.

Pueden los gobiernos haberse basado en la supuesta superioridad cultural o numérica de los alemanes y húngaros, pero lo cierto es que los elementos eslavos, en cuanto a la ocupación por éstos de puestos elevados en la gobernación del Estado, fueron postergados. Un reproche en este sentido hubiera sido justificado, pero entre el favoritismo y la opresión existe mucho camino. Hay que convenir, pues, que si los dos citados políticos checos han traicionado la causa de la Monarquía, no fué por el interés y la necesidad nacional, sino por la satisfacción de sus ambiciones personales. Una vez en París, Masaryk y Dyrich crearon el «Consejo Nacional Checo». A ellos se unió un catedrático de Praga, un tal doctor Benes que nunca, hasta entonces, había actuado en la política. Este se nombró a sí mismo Secretario general del Consejo (el Consejo que contó dos miembros, siendo el tercero un intruso!!)

¿Cómo han conseguido estos tres señores organizar el ejército checoslovaco? La tarea era relativamente fácil. Hay que recordar el artículo relativo

TARDES CONCEJILES

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Los que asisten

A las cuatro y diez, declaró abierta la sesión de ayer en el Ayuntamiento el alcalde, señor Moreno Gallego.

Asistieron los señores Ibarra, Fernández Burgos (don A.), Muñoz Ocaña y Estevan Gómez.

En el público, regular animación. El secretario señor Estevan (don David) leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

ORDEN DEL DIA

Asuntos sobre la mesa

Pleigo de condiciones para la subasta del impuesto sobre el Mercado, Alhóndiga, venta de verde y pesas y medidas, durante los tres años próximos venideros.

El señor Fernández Burgos dijo que le había visitado una comisión de la sociedad "Mutualidad ganadera", para rogarle una modificación en la tarifa de venta del verde y la propuso de inmediato.

Como el pleigo ha de quedar expuesto al público después de aprobado, se acordó que en este periodo se formulen las reclamaciones que estimen pertinentes los interesados.

Se aprobó el pleigo leído. (Entró en el salón el señor Villegas).

—Idem id. id. sobre la introducción de carnes y degüello de reses en el Matadero en el mismo lapso de tiempo.

Después de breves manifestaciones del señor Ibarra, rogó el señor Fernández Burgos una modificación en la base que establece el procedimiento para dar de baja en la rasura las reses fallidas, con el fin de evitar molestias a los ganaderos que residen lejos del casco de la ciudad.

Pidió que estas declaraciones se hagan ante los alcaldes pedáneos y testigos. El señor Ibarra objetó que no ofrece garantía suficiente este procedimiento.

Rectificó el señor Fernández Burgos, y se acordó que las bajas por venta o muerte de las reses se presentarán ante el Alcalde.

Con esta aclaración, se aprobó el pleigo referido.

—Idem id. id. sobre cédulas personales casinos y círculos de recreo y carruajes durante los mismos años.

El señor Muñoz Ocaña pidió que para no entorpecer la gestión del arrendatario se confeccionara el padrón de campos agrícolas, exentos del pago de impuestos, fijando un plazo para las exclusiones.

Se opuso el señor Fernández Burgos. Rectificó el señor Muñoz, quien expuso que la clasificación de campos agrícolas no debía quedar al arbitrio del arrendatario, sino del ayuntamiento, como propone la comisión de Hacienda.

Rectificó el señor Fernández Burgos. (Abandona el salón el alcalde y ocupa la presidencia el señor Villegas.)

El señor Fernández Burgos expuso que la fijación de plazo para las inclusiones y exclusiones en el padrón referido iba contra la ley.

(Volvió al salón el alcalde, ocupando la presidencia.)

Intervino el señor Villegas en el debate, proponiendo que se hiciera un padrón de exclusiones.

El señor Ibarra propuso que al notificar el arrendatario el cobro de un trimestre, hagan los interesados las inclusiones convenientes en el padrón.

Mostró conforme el señor Fernández Burgos con la condición de que no se hagan las notificaciones por todo un año.

Propuso el señor Muñoz que las notificaciones se hagan individualmente por la alcaldía.

Con esta modificación, se aprobó el padrón leído.

—Idem id. id. sobre la exportación del pescado.

Se acordó aprobarlo y exponerlo al público por el tiempo reglamentario.

De nuevo despacho

—Oficio del señor Delegado de Hacienda remitiendo a informe del ayuntamiento la instancia presentada por la sociedad anónima "Lactaria almeriense" en solicitud de concierto para el pago de timbre sobre los billetes de las corridas de feria.

Se aprobó. —Oficio del señor Ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto rogando que cuando se conceda autorización para ins-

talzar algún puesto o barraca en la entrada del dique nuevo de Levante por la calle de la Reina Regente, se deje a la Junta la libertad de fijar en el lugar que menos perjudique.

De conformidad. —Cuenta de gastos del material y personal inventados en la confección del reparto vecinal del año corriente.

Se acordó aprobarla. —Factura de don Juan Antonio Orozco de 70 pesetas por dos placas de hierro esmaltadas para la calle de Rafael M. de Labra.

Se aprobó. —Varios informes de la comisión de Ornitología.

Fueron aprobados. —Varios informes de la comisión de Hacienda.

Se aprobaron también.

Formalización. El alcalde propuso que existiendo una cantidad pendiente de formalización por el impuesto sobre el pescado, se acordara formalizarla sin perjuicio de instruir el oportuno expediente.

Así se acordó.

La cuestión del agua

Expuso a continuación el alcalde que había conferenciado con el Director del Sindicato de Biegos, sobre las obras de prolongación de la fuente, sin que llegaran a un acuerdo.

En su vista, acordóse la prolongación de 100 metros en la galería de la fuente, sin perjuicio de las gestiones que después se realicen para acordar sobre la procedencia del pago, por uno u otro organismo.

El señor Estevan rogó, y así se acordó, que se instalen compuertas para evitar que se sangre la fuente.

Nombre a una calle

El alcalde expuso que, haciendo uso de la autorización que le confirió el ayuntamiento, había dado el nombre de calle de Abellán, a la en que está la fábrica de espartos de la Sociedad "Symigión y Compañía".

Quedó enterada la Corporación.

Almería militar

Fué leído el siguiente telegrama: «Ministro de la Guerra a Alcalde Almería.

Tan pronto se reciba por conducto Capitán General de la región propuesta creación de la comisión para estudio edificios según Real orden 4 de Julio último, se darán por este Ministerio las órdenes oportunas para su constitución.

Contesto su telegrama fecha 20 del corriente».

El ayuntamiento quedó enterado.

Sobre un incidente

Rogó el señor Fernández Burgos al señor Villegas, haciéndose eco de lo que pide ayer mismo en un diario local, que explicara lo ocurrido el día de la procesión cívica, en la Plaza de la Constitución, entre dicho concejal y determinados elementos.

El señor Villegas, después de obtener la afirmación del alcalde de que accedió a su instancia a presidir el acto aludido, expuso que quiso acortar el itinerario por lo avanzado de la hora, y que además, tuvo que resolver un incidente entre las sociedades obreras acreditadas en Almería y una entidad política que quería abrogar se la organización del acto y hacer de éste una manifestación partidista.

Agregó que todas las sociedades obreras accedieron a su ruego.

(Varias voces: no, no. Oyense otras voces afirmativas. Camparillazo. En el público se promueve un incidente, en el que intervienen los agentes del Municipio. Nuevas camparillazos. El alcalde suena el público que guarda compostura. Los jóvenes izquierdistas, presentes en el salón, lo abandonan.)

Siguieron diciendo el señor Villegas que un grupo se disgregó de la procesión, sin que sepa lo que hizo.

Terminado el acto, ese grupo, cantando la Marsellesa y pronunciando frases contra el régimen, quiso invadir el cenotafio.

—En vista de esto,—dijo el señor Villegas,—me puse en el balcón del Ayuntamiento para ver qué ocurría en la Plaza, y oí—añadió—frases injuriosas, que de-

los polichinelas en el tablado. Y a este hombre solo, al doctor Benes únicamente se dirige el ministro de Negocios extranjeros francés, haciéndole una declaración en nombre de su Gobierno, que no podemos designar de otro modo que de locura política. Sin embargo, la nación checa permanece impassible ante todas estas llamadas que se le hacen desde el extranjero, y nosotros, como hijos de Bohemia, haciendo uso de nuestro derecho, protestamos contra las declaraciones de Mr. Pichon, porque ni él ni Masaryk, ni mucho menos un hombre como Benes, tienen derecho a disponer de la futura suerte de la nación checa.

A. V. B.

POR TELEFONO

Los funcionarios civiles

Madrid, 26.—Una nota facilitada por el Subsecretario de la Presidencia, dice que ha sido terminada la redacción de las normas a que se han de adaptar la aplicación de la ley de mejoras de los funcionarios civiles.

Anuncia que esta semana será publicada la correspondiente «Memoria».

URGENTE OBRA DE CARIDAD

En el Asilo de las Hermanitas de los pobres es careo del agua indispensable para el uso de todas las que se albergan en tan caritativo establecimiento, por no tener el agua en dicho sitio la fuerza necesaria para subir a los lavaderos y ser suficiente la que se recoge en un pequeño depósito destinado a este objeto.

Como es imposible suplir las deficiencias con el agua que traen de la calle, no obstante los buenos deseos y la labor de las beneméritas Hermanitas, éstas acuden al pueblo de Almería, que siempre las distinguió con su amor y protección, para que, dando una vez más pruebas de su proverbial caridad, contribuya con sus limosnas, para la construcción de un depósito suficiente, que llene las exigencias de la casa y permita cumplir con las más elementales reglas de la higiene, tan necesarias e indispensables en un establecimiento de esta índole.

Siendo de tanta urgencia la obra indicada, inútil nos parece estimular la caridad de todas las personas que puedan contribuir con sus limosnas, las cuales pueden ser entregadas en el mismo Alilio a las Hermanitas, cuando por el amor de Dios y el de sus ancianitas, postulan por las calles para el sostenimiento de éstas.

POR TELEFONO

MARINA

Madrid, 26.—Hoy, al medio día, llegó el ministro de la Guerra, señor Marina.

Tribunales

Inspección

Continúa la visita de inspección a la Fiscalía de la Audiencia y los juzgados, girada por el señor Men y Caño Asensio, teniente fiscal del Tribunal Supremo.

El señor Mena marchará el domingo probablemente, a Cartagena, desde donde continuará su viaje a Madrid.

Vuelta al cargo

Por haberse terminado la licencia que le fué concedida ha vuelto a encargarse del juzgado de primera instancia de Berja don Ricardo Romero, cesando por tanto en el desempeño del mismo el juez municipal.

Licencia

Se han concedido treinta días de licencia al juez de primer instancia de Puchena don Mariano Marín Buitrago.

a nuestra en revista con las RR. PP. Kondrys y Karlicky, sacerdotes checos que llegarán a Barcelona después de dos meses de cautiverio en Francia, habiendo sido libertados gracias a la intervención de Su Santidad. Aun con ser raros en la memoria el relato que nos hicieron de su apriamiento que nos causó una honda impresión; pero mezclado con las noticias más estrambóticas e inverosímiles que a diario les comunicaban los altos oficiales del ejército francés, como por ejemplo, que en Viena había estallado una tremenda revolución, que se había proclamado en Austria-Hungría la república, que el Emperador se había vuelto loco, etc., etc. Ya por entonces, primeras semanas de la guerra, respondieron al llamamiento francés 100 mil activos de los 500 que estaban internados en compañía de dichos sacerdotes, para incorporarse a la legión extranjera. Qué de extraño tiene, pues, que durante cuatro años de guerra los franceses hayan logrado abatir bajo sus banderas a todos los checos y demás estavos residentes en territorio de la República? Quien no se alistó por el engaño, lo hizo por escapar al infierno de la prisión; quien no lo hizo por buenas, hubo de hacerlo por malas. Y para que no aprezcan los Aliados ante el mundo civilizado como ultrajadores, no sólo de las leyes internacionales, sino de las más primitivas leyes humanas, obligando a los prisioneros de guerra a combatir contra su Patria, han creado el ejército checoslovaco autónomo.

La batalla del Marne, de la que tanto se vanaglorian los franceses, la ganaron los soldados checos, como hemos leído en un periódico checo que se edita en París. Fueron los checos y no los franceses los que pararon a los alemanes en su marcha a París. Pero la victoria, si tal fué, no fué debida al entusiasmo espontáneo de los soldados checos; fué aquella una bravura desesperada, pues sabían qué suerte les esperaba si eran cogidos prisioneros. Claro, que sobre este hecho de armas, el alto mando francés ha preferido callar. Algo semejante ocurre hoy en Rusia. Los soldados checos realizan allá hazañas guerreras admirables, por haberse enterado de que el gobierno maximalista ha convenido con las Potencias Centrales en desarmar a los checos y entregarlos a las autoridades austriacas.

No abrigamos hoy la menor duda de que los Aliados quieren restablecer la independencia de los países de la corona checa. Claro, que no es por pura simpatía a los checos, sino por que a ellos le convendría oponer en el Centro de Europa una barrera contra la arrolladora fuerza del Estado germano.

Los Aliados proclaman ahora, pública y oficialmente, el derecho de la nación checa a la independencia, (iii) reconociendo al Consejo Nacional Checo en París como el órgano supremo de Bohemia y el primer asiento del futuro gobierno checoslovaco (iii)

La Historia no registra hecho semejante.

¿Quién es ese Consejo Nacional Checo en París?

¿No saben los Aliados que ese Consejo está representado por un hombre solo, un usurpador y dictador, que es el doctor Benes, que no tiene ninguna sanción política de su país? El profesor Masaryk cobra una suya de la Universidad de Oxford, en forma de asignación, por una cátedra en la Universidad de Oxford, que no ejerce, limitándose a hacer una silenciosa propaganda en los Estados Unidos.

Dyí ch, desde que estalló la revolución en Rusia, ha dejado de existir como polichelo, habiendo sido víctima de una hábil intriga de sus enemigos.

Es, pues, el doctor Benes el hombre

volví adecuadamente, y en las que me ratifico. (Una voz en el público: Muy bien)

Terminó diciendo que con esta explicación creía dejar las cosas en su lugar y prescindía de otras injurias lanzadas por esos elementos que quisieron hacer de la procesión cívica una manifestación contra la neutralidad y el régimen.

El señor Fernández Burgos contestó al señor Villegas, que se había hecho eco de lo que decía el periódico... (El señor Villegas: Ese periódico es partidista), por que estuvo aquel día ausente de Almería y por esta causa ignoraba todo lo sucedido, agregando que ahora el periódico podía replicar.

El señor Villegas insistió en que el periódico aludido es partidista, y que sus palabras ofensivas no tienen relación con las sociedades obreras ni con el pueblo, y a contra aquellos que en la Plaza, escuchados en la sombra, despotizaron, lanzando ofensas, no sólo contra él, sino contra otras y otras señorías del Ayuntamiento, algunas de las cuales se arriesgó a hacerles favores que le valieron algunos arañazos de la opinión. (Bien en el público.)

El alcalde: Terminado el incidente.

La carrera de las Piedras... El señor Ibarne rogó que se traiga a la sesión inmediata el expediente de reintegración de los terrenos de la carrera de las Piedras al Ayuntamiento, y así lo ofreció el señor Moreno Gallago.

El asunto Lebón... Formuló el mismo concejal análogo ruego con respecto al expediente de liquidación con "Lebón y Compañía".

También ofreció atenderlo el alcalde, y a las seis menos veinte, se levantó la sesión.

Sea bien venido

Regresa el gobernador

Como ayer anunciamos, en el tren correo, que por cierto vino con más de dos horas de retraso, regresó ayer tarde de Madrid el gobernador civil de la provincia, señor Viala.

En la estación era esperado por algunos amigos particulares y políticos.

Seguidamente de llegar se hizo cargo del mando de la provincia.

Y a propósito del viaje del gobernador...

Es cierto que su estancia en Madrid, la ha aprovechado el secretario en propiedad para conseguir una prórroga en la licencia que usó le ha concedido?

¿No están prohibidas las agregaciones?

¿Hasta cuándo va a durar la ya famosa interinidad que comenzó en Junio o Julio del año 1916?

Fuera de Almería no admitimos suscripciones por menos de tres meses, cuyo importe es de cinco pesetas

Los pagos son adelantados, y los gastos de giro de cuenta de los remitentes.

POR TELEFONO

Los empleados de los Ferrocarriles Andaluces

Madrid, 26.—Hoy visitó al ministro de Fomento el Secretario del Consejo de Administración de los ferrocarriles Andaluces, quien le habló de la imposibilidad de aumentar los haberes del personal, si no ayuda el Estado a la Compañía.

El señor Cambó le anunció que le vará el primer consejo un proyecto sobre las concesiones de las Compañías ferroviarias.

LO DEL DIA

Las harinas De Santander

El Gobernador civil interino, señor Carrera, expuso ayer a los periodistas, con respecto al conflicto de las harinas, que se va haciendo lo posible por salvar la situación.

Desde luego, escasea por momentos dicho producto.

Ayer le visitó el presidente de la Diputación para exponerle que por no encontrar harinas el industrial que abastece de pan a la Beneficencia, hoy no podría cumplir su compromiso.

Se hicieron gestiones, y quedó conjurado el conflicto.

Por vía marítima llegaron ayer 30 sacos.

Los tahoneros exponen que sólo tienen existencias para dos o tres días.

El alcalde de Terque ha pedido el envío de 4 sacos de harinas diarios pues de otra forma faltará el pan irremisiblemente, habiéndolo contestado el señor Carrera en los mismos términos que a los alcaldes que antes han formulado análogas peticiones.

El señor Carrera se lamentó de que algunos almacenistas estén cobrando 80 pesetas por saco, pero ante la ley de la demanda, no puede hacerse nada.

Todas las esperanzas para la solución del conflicto se cifran en que se abran pronto las puertas de Granada y Barcelona.

El señor Viala, vuelto al mando de la provincia, puede en esto realizar una excelente gestión que complazca al señor Carrera, ya que tanto ascendiente parece tener sobre el señor Ventosa, su amigo, Comisario general de abastecimientos.

Algunos tahoneros han tenido que ceder, según se nos afirma, por la carencia de tan indispensable artículo.

Una comisión del Ayuntamiento de Gérgal vino ayer a nuestra capital, prealada por el alcalde, para exponer al gobernador civil el conflicto que se crea por la falta de harinas en dicho pueblo.

Se ha telegrafiado urgentemente al gobernador de Granada.

A las diez se reunieron anoche los fabricantes de harinas de los partidos judiciales de Almería, Cádiz, Gérgal, Vera, Vélez Rubio, Pechena, Huércal Overa, Cuevas y Sorbas, en número considerable, para constituirse en sindicato.

La reunión, aplazada hasta las 7 por el señor Carrera, para que la presidera el gobernador propietario, sufrió este nuevo aplazamiento, por venir el señor Viala, que la presidió, fatigado del viaje.

Quedó constituido el sindicato en la forma prevenida, siendo designados para formar el Comité, los señores don Francisco Soler y Soler, don Juan Arance y don Ricardo Giménez Coromina.

Fue elegido compromisario para la elección de vocales del Comité central que ha de constituirse en Madrid, el señor Soler.

Este saldrá de hoy a mañana para estar en Madrid el próximo día 29.

La reunión terminó a las 12 y media.

Esta mañana, a las diez, volverá a reunirse el sindicato para designar delegados y llenar los demás requisitos legales.

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada es la cantidad que mensualmente abonamos por concierto de circulación.

LA INDEPENDENCIA: satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería.

POR TELEGRAMA

De Santander

Santander, 26.—El jefe del Gobierno, señor Maura, despachó hoy, a la hora de costumbre, con el rey don Alfonso, poniendo a su firma numerosos decretos.

El rey asistirá a las regatas que se celebrarán en Bilbao, los primeros días de Septiembre.

La reina doña Victoria y los infantes, saldrán en automóvil para San Sebastián el miércoles.

Noticias militares

De la Guardia civil

Han sido destinados a comandancia de Almería, los guardias segundos Juan Salas Sánchez, José Ruiz Pastor y don Miguel Capel López.

Ejercicios de tiro

Esta mañana, a las seis, verificarán ejercicios de tiro en la Rambla de Iniesta los alumnos de la Escuela militar del tiro Nacional, que no los practicaron todavía.

A presentarse

En el Gobierno militar de la plaza deben presentarse a la brevedad posible el cabo Pablo Sedano Morcillo y los soldados Juan Montoya Martínez, Francisco Ubeda Monedero, Juan Lacalle Castell, Eduardo Rodríguez Jiménez y Laureano Martín Román, de los regimientos Pavía y Córdoba.

Permiso

Se conceden 28 días de permiso para Ecoso (Zamorá) al carabnero Antonio García Edroso, de esta comandancia.

Sobre indemnizaciones

Señaladas por Real orden circular de 13 del actual ("D. O." número 181), las nuevas indemnizaciones que han de disfrutarse los generales, jefes y oficiales y sus asimilados, así como las clases e individuos de tropa, el personal auxiliar y contratado, que tomen parte en los ejercicios de Escuelas prácticas, el Rey (que Dios guarde) ha tenido a bien disponer que la base séptima de la Real orden circular de 16 del corriente ("D. O." número 124), se sentada modificada en el sentido que aquella soberana disposición expresa, a la cual es preciso atenderse para la reclamación y percibo de los devengos que les correspondan.

Incorporaciones

Se ha ordenado la incorporación para fin del mes actual, de los soldados Alfredo Calvache María, del Regimiento de Infantería Guiz; Manuel Panca Ortega, del de Zapadores Minadores; Antonio Cerdán Ropero, del de Cuenc; Antonio Soler Segura y Juan Fernández Fernández, del de Guipúzcoa, y Domingo Martínez María, del de Isabel II.

Destino

Don Bernardo Valero Pérez, soldado de cuota, ha sido destinado a su instancia al Regimiento Infantería de Córdoba.

De Instrucción pública

Títulos

Ha diligenciado la Sección de primera Enseñanza los siguientes títulos administrativos:

De don León García Llamas, trasladado de Arboleas a Aguilas, provincia de Murcia.

De doña Natividad Marín Palop trasladada de Huelago a Puebla de don Rodrigo, Ciudad Real.

Y de don Manuel Morales Martínez, trasladado de Adra a Jayena, provincia de Granada.

Interinos

Doña Josefa Fenoy López, don Guillermo Alarcón Castañes y doña Josefa Fernández Segura, solicitan se les adjudique escuela en los conceptos de maestras interinas.

Cuentas

Rinde cuentas de material la maestra de Adra doña Esperanza Salcedo Martínez.

¿Qué será?

De Barcelona han salido telegramas para toda España anunciando la constitución de una Sociedad particular para acabar con el analfabetismo en España.

Se pe a conseguir tal resultado mediante un método o invento que permita enseñar a escribir y leer en noventa días.

La forma de lanzar la noticia tiene mucho de reclamo industrial, pero nos abstendremos de comentarla hasta conocer el invento.

De Interinos

Según informes que estimamos dignos, hasta el 1.º del año próximo, que podrá implantarse el sueldo de 1.000 pesetas para los interinos seguirán aplicándose para el nombramiento de éstos los preceptos actuales y las listas formadas por las Secciones administrativas.

Dirección de Escuelas Prácticas y Graduadas

A los efectos del artículo 87 del vigente Estatuto general del Magisterio que manda anunciar en concurso especial de traslado las Regencias y Direcciones de Escuelas Prácticas y Graduadas, se participa a la Dirección general de 1.ª enseñanza, que el día 31 del corriente mes queda vacante la Dirección de la Escuela graduada de Serón, por traslado en concurso general de doña María Eustaquia Cofrades Rubisco, que la desempeñaba, a Puebla de don Adrián, en la provincia de Toledo.

Isabel se contradice

Se ha descubierto el timo de los francos

Días pasados dimos cuenta de haberse cometido un timo en el Bulevar del Principe, del que fue víctima un individuo que regresaba de Francia, el cual perdió todo su dinero.

La policía venía trabajando para lograr el descubrimiento del timo, cuando recibió ayer mañana un aviso, que le dio la clave del misterio.

Se recibió el aviso de la casa de banca de los señores Romero.

En dicho establecimiento mercantil se presentó una individuo llamada Isabel García Ramos, pretendiendo cambiar un billete de 1.500 francos y otro de 500.

En la referida casa de banca, pareció sospechosa la individuo, máxime porque conocían por la prensa la noticia del timo.

La policía se presentó oportunamente, deteniendo a la Individua, que fué conducida a la inspección.

Al ser interrogada incurrió en notables contradicciones, que hicieron sospechar que Isabel se hallaba complicada en el timo.

Fue puesta a disposición del Juez de Instrucción, que ordenó su ingreso en la cárcel, donde quedó incomunicada.

Dijo Isabel que era natural de Brasil y que había salido anoche de Abia, no colaciendo las horas que dió con las de salida y llegada de los trenes.

El individuo víctima del timo, llámase Rafael Rueda Rueda.

Nota oficiosa

Ayer nos fué facilitada por el Negociado de Subsistencias del Ayuntamiento la siguiente nota oficiosa:

Habiéndose publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia la circular de la Comisaría General de Abastecimientos, relativa a la confección de la estadística de las tierras que hayan sido dedicadas a la siembra de trigo durante el año agrícola 1917 a 1918, se advierte a los propietarios y colonos que el plazo para presentar las declaraciones juradas por duplicado terminará el día diez del próximo Septiembre.

En las declaraciones debe hacerse constar:

1.º Si el declarante es propietario, colono o administrador apoderado, y 2.º El nombre del corujo, el del paraje en que radica y la cantidad de tierra (en tahullas o fanegas) que se haya sembrado con trigo.

Se recuerda a los propietarios que si hubiere ocultación en las declaraciones que presenten, pudieran incurrir en graves perjuicios, que se harían extensivos a todos los intereses agrícolas del territorio del Municipio.

POR TELEGRAFO

La guerra europea

La Nota española

Madrid, 26.—Berlín. (Aerograma de Nauen):
La prensa alemana comenta la Nota española referente a la guerra submarina, haciendo resaltar unánimemente que la situación especial en que se encuentra España, se comprende en Alemania.

Desde Viena

Madrid, 26.—Viena.—(Aerograma de Pola).

El emperador Carlos ha recibido en audiencia particular al agregado militar de la embajada de España, señor Obregón.

Ayer entregó el soberano al presidente de ministros húngaro, doctor Weckerle, los brillantes para la Cruz de la orden de San Esteban.

El último movimiento victorioso de nuestras tropas en Albania se inició con un fuerte avance entre Fier y Berat, siendo asaltadas las primeras posiciones del enemigo y ocupadas las dos alturas dominantes de Firey.

También cerca de Berat conquistaron nuestras tropas algunos importantes puntos de apoyo italianos, cogiendo prisioneros y cañones.

El ataque, iniciado con éxito, admite mejores esperanzas por la brillante actitud de nuestras tropas.

La batalla de Francia

Madrid, 26.—Berlín. (Aerograma de Nauen).

Prosigue la gran batalla en Francia. No obstante la derrota sufrida la víspera, los francoingleses continuaron el día 23, con fuerzas de refresco, su ofensiva, buscando una decisión, obstinándose en derrumbar el frente alemán desde Arras hasta Soissons.

También esta vez resultaron vanos sus sacrificios debilitándose nuevamente su poder bélico.

Los contraataques alemanes realizados en nuestra defensa elástica, tuvieron pleno éxito, causando elevadísimas pérdidas al adversario.

Despacho oficial

Madrid, 26.—Londres.—Oficial.

El enemigo acrecentó sus esfuerzos y contraatacó anoche repetidamente, fracasando con grandes pérdidas.

Seguimos avanzando y tomando muchos prisioneros.

Ocupamos Brey y Mametz y al Norte de Bapaume se libró un violento combate, avanzando al Este de Beagnies y Teuville.

Rechazamos contraataques y progresamos al Sur del Somme, mejorando nuestras posiciones.

El enemigo contraatacó en el sector de Bapaume, siendo rechazado con éxito.

Avanzamos hacia Avricourt y se malograron contraataques en este punto, quedando el pueblo en nuestro poder.

Mejoramos nuestras líneas al Sur de Graucenal.

Despacho oficial

Madrid, 26.—Viena. Oficial.

Sin cambios en el frente.
Una escuadrilla austrohúngara atacó ayer el campo de aviación de Viena, arrojando con éxito bombas sobre los hangares enemigos.

Un destacamento de hidroaviones atacó la estación aérea italiana de Porto Corsini, obteniendo numerosos blancos sobre los hangares y barracones.

Todos nuestros aparatos regresan con indemnes.

Comunicado oficial Francés

Madrid, 26.—Paris.—Oficial.

Violentas acciones de artillería en los sectores de Roye y Bezuabrigna. Entre el Ailette y el Aisne fracasaron dos golpes de mano del enemigo.

En los Vosgos ocupamos puestos avanzados del enemigo, cogiendo prisioneros.

Buques yankees hundidos

Madrid, 26.—Info man de Washington que los vapores americanos «Lake Edon», «West Bridge» y «Cubere» han sido hundidos por submarinos a empujes en aguas extranjeras.

En los Vosgos ocupamos puestos avanzados del enemigo, cogiendo prisioneros.

Pesqueros a pique

Madrid, 26.—La Oficina de Correspondencia de La Haya comunica que los buques hospitales holandeses «Zee land» y «Sindoro» zarparon ayer con dirección a Inglaterra; pero tuvieron que interrumpir el viaje para recoger a los tripulantes de cuatro barcos pesqueros echados a pique.

Todos los tripulantes se salvaron.

Parte oficial Alemán

Madrid, 26.—Berlín. Oficial.

Victoriosos combates al Suroeste de Iprés.

Rechazamos ataques en ambos lados de Bailleul y al Norte del canal de La Bassée.

El enemigo siguió atacando violentamente entre Neuville y Saint Le ger, siendo quebrantados con elevadísimas bajas.

El enemigo atacó con grandes fuerzas en el frente de Beaumont—Bapaume—Morlencourt, siendo rechazado.

También nos atacó en nuestras nuevas líneas del Ancre, siendo rechazado por contraataques, echándose más allá de Pozières.

Continuaron los ataques desde Albert al Somme, siendo rechazados y empujados al enemigo hasta Roiselle y más allá de la carretera de Albert a Brays.

Después de estas luchas las tropas que ocupaban el saliente de nuestro frente fueron retiradas más atrás.

Cañoneo y combates de infantería desde el Norte de Roye hasta el Oise.

El enemigo verificó violentos ataques contra Grocy au Mont y en ambos lados de Chavignl, siendo rechazado con enormes pérdidas.

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido los despachos oficiales de última hora.

Laboratorio de análisis clínicos

DEL Doctor Verdejo Acuña

Gerona, 10

POR TELEFONO

Comentando al «Times»

San Sebastián, 26.—El ministro de Estado, señor Dato, refiriéndose al artículo de «The Times», de Londres, sobre las ambiciones de España para intervenir en las negociaciones de paz, dijo que las afirmaciones que sientan son injustas y desconsideradas, pues España nada ha pedido a nadie ni ha expuesto deseos de intervenir en la

¿Necesita Vd. algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FERREIRA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase siempre a precios reducidos.

conferencia de la paz, ni será una cosa disparatada, ni tampoco merecerán los calificativos que «The Times» le dedica, porque sería justa y noble aspiración de España poner fin a los horrores de esta guerra.

Finalmente expuso que la hipótesis de que en España se negociara la paz no era ningún despropósito, porque la de Rusia con el Japón se firmó en Washington y la hispano-yankee se firmó en París.

varez Alvarez en 19 del actual, sitos en los parajes (uevas Negras y Lameran de Cuevas Negras, del término de Almeria.

Jarabe de Hipofosfitos Salud

Comunican del pueblo de Quintanar (Burgos) que la esposa del Practicante en Cirujía y Medicina don Pablo Lomas y Martínez estaba postrada, hacia más de 6 años, a consecuencia de una periostitis supurada (tuberculosis ósea) y cuando como único medio de curación, la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidió a tomar el Jarabe de Hipofosfitos Salud. A los tres frascos desaparecieron los síntomas de gravedad y la enferma recobró la agilidad perdida. Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta ya 28 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Su hijo será un hombre fuerte mañana

si V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina Intendo Nestle

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

NECROLOGIA

Victima de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir en nuestra capital, la virtuosa señora doña María Franco Salmerón, esposa del propietario don José Iglesias Salmerón y hermana política de nuestro particular amigo don Ramón Cruz. El sepelio, verificado ayer tarde, constituyó una sentida manifestación de duelo. A su apenada familia, enviamos nuestro pésame.

Ayer se cumplió el primer aniversario de la muerte del Cura párroco de Nacimiento, don Francisco Fuentes Carretero (q. s. g. h.)

Con tan triste motivo se celebraron solemnidades Misas en sufragio de su alma, en los pueblos de Alquife, Huéjica y Nacimiento, y en la parroquia de San Pedro de esta capital.

Los amigos y paisanos que se hallan en esta, rindieron el último tributo de veneración al que fue digno sacerdote, y celoso párroco.

Rogamos a nuestros lectores encomiendan a Dios en sus oraciones el alma del finado.

MINERIA

Sin ampliación Se ha decretado la admisión del registro de 45 pertenencias de hierro solicitada por don Justino Flores Llamas, con el título de «El Complemento», número 34453, del término de Laroya, desestimándose la ampliación del mismo hasta 77 pertenencias que posteriormente solicitó.

Don Angel Burneo Castadas ha otorgado escritura de cesión por compra del registro «La Bomba Orsini», número 34391, del término de Najar, a favor de don Ceferino Fenoy Sola.

Don Emigdio Nieto García ha presentado escritos de oposición a los registros mineros solicitados por don Ceferino Al

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina CALLE DE JUAN DE MENA 23, 1.º MADRID

HERNIAS (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, deformidades de la espalda, piernas y pies, se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de Invencción en las principales naciones del mundo.

Consulta ortopédica en ALMERIA, por el propio inventor don Jerónimo Farré Gamell, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL SIMÓN, fijamente el día 23 de cada uno de estos meses, agosto, Octubre y diciembre.

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de Paris y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de Paris e Hispano-Americana

Consulta. De 8 a 12 mañana y de 1 a 4 tarde PUERTA DE PURCHENA, NUMERO 3.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del

Doctor R. García Langley De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 2 a 5. Puerta de Purchena, número 2.

CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos

a cargo de Don Antonio García y García

Médico-forense. HORAS DE CONSULTA, DE 2 a 4. OBISPOORBRA, 1.º 5.

ALMERIA EN FIESTAS

Afluencia de forasteros
Nótase cada día mayor afluencia de forasteros en nuestra capital, con motivo de las fiestas.

Las vías principales adquieren la animación característica de la feria.

Los trenes vienen abarrotados de viajeros, tanto que por esta causa llegan con bastante retraso.

En los días sucesivos se espera que la afluencia será mayor, dada la atracción de forasteros que suponen las corridas de toros.

Conciertos
Ayer mañana, a las diez, dió su anunciado concierto en el Boulevard la Banda de música de Pechina.

Por la noche, dió otro concierto, a las once, en el Parque de Alfonso XIII, que se vió concurrido.

En ambos conciertos escuchó la Banda muchos aplausos.

Reparto de juguetes
A las siete de la tarde, se verificó ayer en la Glorieta de Sartorius el reparto de juguetes a los niños del Hospicio.

Un público numeroso concurrió al acto.

En el centro de la Glorieta se instaló una larga mesa con 500 juguetes y 300 paquetes de bombones.

Presidiendo el acto, se hallaban el alcalde señor Moreno Gallejo; la Comisión de festejos del Ayuntamiento y la de Festejos y propaganda del clima.

También asistieron al acto distinguidas señoras.

Los hospiciarios, cuidadosamente vestidos y aseados, llegaron a la Glorieta guiados por las Beneméritas Hermanas de la Caridad.

Durante la fiesta, la Banda de Música del Municipio interpretó escogidas piezas de su repertorio.

No pudieron asistir todos los hospiciarios por falta de ropa adecuada, por lo que se enviaron al Hospicio los juguetes restantes.

La fiesta resultó muy simpática y conmovedora.

En la Plaza de Béjar
A las diez de la noche, se celebró en la Plaza de Béjar la anunciada verbena popular.

Hal abase la Plaza vistosamente adornada e iluminada con 4 focos.

En la verbena lució un lindo pañolón veneciano presentado por el secretario de la Comisión de Festejos señor Idáñez.

Amenizó la velada la Banda Municipal.

Un público numeroso se agolpó en la Plaza, durante la animación hasta bien entrada la noche.

La Comisión municipal y la del Comercio asistieron a la verbena.

También asistió el alcalde.

Las regatas del Club
Definitivamente, el próximo día 31 se celebrarán las regatas organizadas por el Real Club náutico, que prometen resultar animadísimo.

El programa de dichas regatas ya lo tenemos publicado.

Las bandas
Esta mañana dará un concierto en la Glorieta de Sartorius la banda de música de Pechina.

En las carreras de bicicletas tocará por la tarde la de Almería, que también dará un concierto a las 11 de la noche en el Boulevard.

La de Pechina asistirá a la verbena de la Plaza de Santo Domingo, y si esta no se celebra, tocará también por la noche, en el Paseo del Príncipe, frente a «Colón».

En el Zapillo

Mañana, a las diez de la noche, se celebrará una verbena en el Zapillo, a la que asistirá una banda de música.

A juzgar por los preparativos promete resultar muy lucida.

A los dueños de carruajes

La comisión de Festejos del Ayuntamiento y la del Comercio, han preparado unos tarjetones de libre circulación para los carruajes de alquiler, que deberán llevarlos en los días de toros.

Sin este requisito no podrán circular.

Pueden recogerse estos tarjetones en el establecimiento de tejidos «Las Filipinas».

Las carreras de bicicletas

Publicamos a continuación el programa de las carreras de bicicletas organizadas por la sociedad de Festejos y propaganda del clima de Almería que se celebrarán hoy, a las seis de la tarde, en el Parque de Alfonso XIII:

Primera: «Preparatoria» (dos vueltas) mil cien metros; libre para todos los corredores matriculados. Primer premio, 25 pesetas. Segundo premio, 15.

Segunda: «Resistencia», (diez vueltas) cinco mil trescientos diez metros, libre para todos los ciclistas de Almería y su provincia. Matrícula, 250 pesetas; primer premio, 50 pesetas; segundo, 30 pesetas; tercero, 20 pesetas.

Tercera: «Consolación», (dos vueltas) mil cien metros. Reserva para todos los corredores que hayan tomado parte en las anteriores y no hayan obtenido premio. Primer premio, 20 pesetas; segundo, 15 pesetas.

Además, se verificará una cuarta prueba, (cuatro vueltas) concediéndose como premio unos neumáticos «Michelin», regalo de don Guillermo Herrera.

Los fallos del jurado serán inapelables. Es obligatorio el traje de carreras. Los señores carteristas llevarán en el brazo izquierdo una franja de tela blanca con el número de inscripción que les corresponda pintado en negro y perfectamente legible. La meta estará colocada frente a la escalinata del Paseo de San Luis. Ningún corredor podrá cruzar por delante de otro, mientras no lleve cuando menos seis cuerpos de máquina.

El presidente de la Comisión de Festejos ha tomado las precauciones necesarias para que el orden sea completo, procurando que la pista esté completamente desocupada en todo su extensión con el fin de evitar accidentes.

Componen el jurado la comisión de festejos del ayuntamiento, don Eugenio de Bustos, don Francisco P. Giménez, don Rafael Canals y don Francisco G. no.

Actuará de juez de salida, don Carlos Jover; de juez de llegada, don José Guillén; de jueces de pista, don Gervasio López y don Paulino Giménez, y de jueces de vuelta don José Soriano Alegre y don José Cutillas.

Para las carreras de motos, no se ha verificado ninguna inscripción, por lo que queda circunscrito el festejo a las de bicicletas.

Festejos para hoy

A las diez de la mañana, concierto en la Glorieta de Sartorius.

A las seis de la tarde, carreras de bicicletas con premios en metálico.

A las diez de la noche, verbena en la Plaza de la Virgen del Mar.

A las once de la noche, concierto en el Boulevard.

Festejos para mañana

A las diez de la mañana, concierto en el Paseo del Príncipe.

A las cinco y media de la tarde, primera corrida de toros de la ganadería de Conradi, por las cuadrillas de Relampaguito, Salerí y Pastoret.

A las diez de la noche, concierto en el Boulevard.

A la misma hora, verbena en el Zapillo.

CERVEZA

Estrella Roja

ES LA MEJOR


A. Ramirez Sanchez

Médico Especialista

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

OBISPO ORBERA, 24

CONSULTAS DE 3 A 5



La señora
Doña Cristina Martínez Conde
Viuda de Dominguez
Falleció en esta capital el día 20 de Agosto de 1918.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia de Santo Domingo los días 28 y 29 del presente mes, desde las 7 de la mañana (hora antigua), serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

Sus afligidos hijos, doña Aurora y don Pascual Dominguez; hija política, doña María López Bellido; nieta, doña Sebastiana Escobar Dominguez, de Zárate, y demás parientes invitan a sus numerosos amigos a estos religiosos cultos, por lo que les quedarán agradecidos.

Los Rvdo. señores Obispos de Madrid, Granada, Jaén, Guadix y Almería han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

VINO YODO-TÁNICO

Y

Vino Yodo-tánico fosfatado

[de VIVAS PEREZ

Las propiedades antimicrobicas y antisépticas del yodo y del tanino son por demás conocidas para ensalzar los servicios que pueden prestar estas preparaciones en las afecciones del pecho, reumatismos, dolencias del cutis, linfatismo y anemia.

Sustituye al aceite de hígado de bacalao.

De venta en Almería: Farmacia del autor
Paseo del Príncipe núm. 9.

Alambres

COMPRO

EN GRANDES CANTIDADES

Herrera

ALMERIA

Almacenes de maquinaria y material eléctrico.
Compra-Venta de maquinaria y materiales

Para las Corridas de Toros de Feria

La comisión de Festejos y propaganda del Clima, hace presente que cuantos deseen adquirir localidades de Palcos, Delanteras de Gradas y Barreras pueden obtenerlas en el Establecimiento de los señores Martínez y Cutillas (El Siglo) que es el sitio designado para su venta.

Jabón Oleina	Jabón pinta azul	Glicerina Silicato, Cola resinosa. Aceites de semillas. Tortas de Coco
Fujia	Jabón pinta castaña	
Perfumeria	Jabon Cantabria	Jabón Estrella del Norte
Leija. Estearina	Jabón Vasconia	Los jabones Cantabria, Vasconia, Estrella del Norte, en piezas estampilladas de 500 y 250 gramos, son únicos en su clase para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se recomiendan por su economía y garantizada pureza.
		Fabricante: señores Lizarruri y Reñola.—San Sebastián
		Representante: Don Juan Antonio Martínez, Reyes atólicas.—Almería

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—NTRA. SRA. DE LOS GOZOS. Santos José de Colasanz, fundador; Licalo, obispo; Eutelia, virgen; Antuza, mártir; Margarita, viuda; Rufo, obispo; Marcelino, Manes, Juan, mártires.

SANTOS DE MAÑANA. Santos Agustín, obispo, doctor; Hermes, Julián, Felayo, mártir; Alejandro, Viviano, obispos; Moisés, Etiopé, anacoreta; Fortunato, Cayo, Antón, mártires.

Jubilán de las Cuarenta Horas.—Hoy en San Antonio.

Mañana en las Siervas de María.

Se manifiesta a las nueve y el ejercicio de la tarde comenzará a las siete.

ROSARIO.—En todas las parroquias rosario a la oración, haciéndose en la de Santiago la súplica a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro a las nueve de la noche.

A SANTO DOMINGO.—En la Iglesia de Nuestra Patrona tienen lugar los ejercicios del mes consagrados al Patriarca de los Predicadores.

Todos los días, a las ocho y media, Misa de Comunión general y por la tarde al oscurecer los cultos acostumbrados.

CULTOS A LA S.M.A. VIRGEN DEL MAR EN LA IGLESIA DE STO. DOMINGO.

Sepenario. Comienza hoy, 26 de Agosto, para terminar el 1 de Septiembre. Se hará en la forma siguiente:

Por la mañana, misa solemne.

A las 8 de la tarde, exposición de S. D. M., rosario con letanía cantada, ejercicio, Salve con orquesta y reserva.

De la dirección de la orquesta está encargado el Maestro de Capilla de la S. I. Catedral, don Manuel García.

Noticias

De Hacienda

La recaudación obtenida el pasado día 24 ascendió a pesetas 12 415 14.

—Se ha concedido un mes de prórroga a la licencia que disfruta el segundo jefe de Aduanas de esta capital, don Modesto López Gutiérrez.

Exposiciones

En la secretaría del ayuntamiento de Torre se halla expuesto al público el presupuesto municipal ordinario para el próximo año.

Accidentes del trabajo

En el Gobierno civil se recibieron ayer los partes de accidentes del trabajo ocurridos a los obreros Juan Uceda Ruiz, Juan Pérez Membrive y Antonio Membrive Ruiz.

De Montes

Se ha confeccionado y en breve se publicará en el "Boletín oficial" el pliego de condiciones para la subasta, adjudicación y aprovechamiento de los productos de los montes de Almería durante el año forestal de 1918 a 1919.

—Se anuncia cuarta subasta de los aprovechamientos de esparto del monte de Alboloduy.

De obras públicas

Se ha solicitado la autorización de utilidad pública de los caminos vecinales siguientes:

Del Poblado de "La Parva" (Adra) a la carretera de Málaga a Almería.

De la Alquería (Adis) a la misma carretera.

De la Aldea del Chive a Lubán.

De Cabo de Gata a la carretera de Almería, en el Alquízar, kilómetro 12.

Comisión

Para esta mañana, a las once y media, ha sido citada la Comisión municipal de Hacienda.

Guardia multado

El alcalde multó ayer en 10 pesetas al guardia municipal José González Mañas, por faltas en el servicio.

Insultos y amenazas

El inspector de la guardia municipal participó ayer a la alcaldía que al ser conducidos al Juzgado los hermanos Antonio y José Gómez Rodríguez (.) Vaca, detenidos por intento de hurto, amenazaron al alcalde de burla, Antonio Bistal, rompiendo la ligadura que llevaban a los brazos.

Se ha dado cuenta de lo ocurrido al Juzgado.

Carros multados

Por infracción de reglamento de Policía de mulas han sido multados diez dueños de carros fúnebres.

Para edificar

Don Juan Barrozo Rincón solicitó ayer licencia del ayuntamiento para edificar

en el kilómetro 4 de la carretera de Níjar.

Pasó a informe de la Jefatura de obras públicas.

Apresentarse

En la Comandancia de Marina debe presentarse para notificarse un asunto que le interesa, Antonio Gálvez Giménez.

El torpedero núm. 15

Ayer mañana zarpó para Cartagena, el torpedero núm. 15 que llegó a este puerto en la tarde del domingo.

Registro civil

Nacimientos.—José Segura Cantón, Luis Muñoz Montoya, Eduardo López Vicente, Rafaela Martínez Molero, Carmen López López, José Murcia Ruano, Francisco Ubeda García, Luisa del Pino Ramón.

Defunciones.—Antonio Pardo Rosa, María Franco Salmorón y Dolores Callejón Sánchez.

Canonjentes.—Ninguno.

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en la cárcel Isabel García Ramos, a disposición judicial.

Fué baja en la prisión el recluso Juan García Sánchez.

Quedaron reclusos anoche en dicho establecimiento 41 hombres y 5 mujeres.

Comunicado

Los delegados de la Casa del pueblo Gabriel Lozano y Francisco García nos envían un comunicado aclarando algunos extremos con respecto a los incidentes ocurridos en la procesion cívica del día 24.

Por falta de espacio no lo insertamos.

Pérdida

Desde la calle de Navarro Rodrigo, Plaza de San Pedro y Paseo del Príncipe hasta el Casino, se ha perdido una puera y por tratarse de un recuerdo se ruega a quien se la haya encontrado la entregue en la calle de Navarro Rodrigo número 28 b. j.

Después de gratificarse la estará muy agradecido.

Consulta

Se encuentra entre nosotros procedente de Madrid el Médico-especialista de enfermedades en la garganta, nariz y oídos, doctor don Guillermo Núñez, quien como en años anteriores recibirá a sus enfermos diariamente hasta fin del mes actual, de 12 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde, en la calle Méndez Núñez, 5.

Se vende

una tubería de hierro colado, de doce centímetros de diámetro interior. D. rán razón, Granada, 88. Taller mecánico.

Las Carolinas

TIENDAS, 1

Altas novedades en tejidos para la presente estación.

Especialidad en géneros blancos y en negros. Mantones de Manila y pañería para caballeros.

La Casa que ms barato vende Precio fijo. Grandes regalos Precios especiales para revendedores

MOLINO HARINERO

Don Angel Pastor Giménez pone en conocimiento del público que acaba de instalar en su fábrica un molino harinero para toda clase de granos.

CALZADOS

Extenso y variado surtido

Ultimas novedades :- Precios sin competencia
ELEGANCIA - COMODIDAD - DURACION Y ECONOMIA
Especialidad en los de lujo y encargos a medida

PEDRO PLAZA GRANADOS

Paseo del Principe, n.º 13 :- Junto al Jardín de Plantas

Daniel de Santos OPTICO

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y Electricidad
Se hacen toda clase de composturas
Se compra PLATA, ORO, PLATINO Y ALHAJAS
Paseo del Principe, 14
Esquina a Sebastián Pérez, antiguo local del <OPTICO>

Bebed los vinos y coñac de Sánchez Borrero y Compañía, S. en C.
Especialidades

Manzanilla de Sanlúcar "LA SURTENA"
Coñac Borrero

Casas desalquiladas

CALLE	Número	PRECIO		RAZÓN
		Pesetas	Cts.	
Virgen del Carme	1	10	"	P. Principe, 30.
id.	5	12	"	id.
id.	9	12	"	id.
id.	6	12	"	id.
id.	8	12	"	id.
Martinez	6	50	"	Reina, 14
Almedina	42	40	"	Demostenes
id.	42	25	"	id.
Reina	9	30	"	id.
Cámaras	11	15	"	id.
Demostenes	1	35	"	Demostenes, 3
Borjas	15	15	"	id.
Navarro Darax	10	30	"	P. Castañes, 6-Porteria

NOTA.—Rogamos a los señores propietarios que utilicen esta sección se sirvan avisarnos cuando alquilen sus casas, con el fin de retirar seguidamente el anuncio.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

GRANDES ALMACENES SAN JOSE

de Juan Morata
Tiendas 15 y Azara, 2.

En casa más surtida para la temporada de verano. Ha que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para nevía.—Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura.—Extraordinario surtido en pañería, sedería, fantasías de lana y algodón.—Crespones seda.—Voiles y gasas estampadas y 5.000 artículos más.
Por esta pequeña lista de precios pueden juzgar.

Ropas para Señora	Ropas de casa	Artículos prácticos	Géneros de temporada	Para Caballero
Camisas hilo bordadas 2'75 pts.	Sábanas fuertes de un ancho 4'25 pts.	Trajecitos Dril para niño 6 pts.	Gisés doble ancho 7 pts.	Dril puro hilo 1'
Pantalones y chambras 3'75 "	Colchas Piqué grandisimas 12 "	Blusas confeccionadas 2'60 "	Voiles gran novedad 1 "	Camisas blancas y colores para vestir 4'75 "
Enaguas blancas 4 "	Stores Nipis 5 "	Voiles estampadas 0'60 "	Gasas infinita de colores 2'75 "	Calcetines todos colores fuertes 0'75 "
Camisas dormir con encajes 6 "	Toallas felpa 0'90 "	banicos última novedad 1 "	Mesallinas toda seda de ble anchas 9 "	Pañuelos jaretón 0'35 "
Medias transparentes hilo 2 "		Delantales cocina hilo 1'75 "	Sedas labables gran surtido 3'75 "	Conte tr je lana pura 16'50 "

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en Blusas de gran novedad a precios muy baratos. Ventas al contado.—Especialidad en mantones de manila negros y bordados. Precio fijo verdad
Hacemos espléndidos regalos a nuestra clientela

La mejor agua mineral es la que Vd. mismo se hará

Es por eso que todos, sanos ó enfermos, tienen interés en prepararse, en el acto y económicamente, un agua mineralizada, deliciosa, activa, ligeramente gaseosa, digestiva, con los **LITHINÉS del Dr GUSTIN**

No descompone el vino, se mezcla á todas las bebidas y es muy superior á muchas Aguas más ó menos naturales, las cuales embotelladas pierden toda su radioactividad. No resultan ser sino aguas muertas. El uso del agua preparada con los Lithinés del Dr Gustin, además de las varias aplicaciones curativas que tiene, hay que reconocerle una muy eficaz acción contra el estreñimiento, enfermedad precursora de grandes trastornos del organismo.



Desagradable sorpresa

¡Pobrecillo! ya puede llevarse todo su género, pues desde que tenemos los Lithinés del Dr Gustin, papá y mamá ya no quieren ni oír hablar de sus botellas, y tienen mucha razón, porque con cada paquetito podemos hacernos nosotros mismos una deliciosa agua mineralizada.

Depositorio único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA
y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Una caja con 12 paquetes 1'20 pesetas

Vias urinarias

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez Casas, Médico de esta Prisión provincial; exayudante del Dr. Puidó, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra, vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.
Horas de consulta, de 2 a 4 en sudomicilio, plaza de Muñoz, número 8 contigua a la casa de la Reina.

TURRONERO

Ha llegado Miguel Gisbert, sucesor de Teresa Verdú "El Ama" (q. e. p. d.) el cual fue, como en temporadas anteriores, el rico turrón de Gijón, los demás dulces de costumbre y aceite de almendras dulces.

Despacho. Paseo del Príncipe, portal de don Pedro Plaza.

Consulta de enfermedades de los ojos

Dr. Rafael Arribas
Médico del Hospital provincial, exinterno de los Hospitales de la Santa Cruz y la Princesa

Consulta de 2 a 10 y de 3 a 5.
Gratis para los pobres todos los días sebo a diez.

SAGASTA, 1

Relojería Francesa

DEOGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe n.º 22

Gran surtido en joyería, platería, óptica, electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de reparaciones en joyería, platería y óptica.

Antiguo y acreditado taller de composuras de a clase de garantías.

Se compra oro, platino y alhajas.

No confunda con la única Relojería Francesa, casa de Hotel Simón

Sierra de madera

a precios sin competencia

En los talleres de **La Maquinista** se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriles y cajas, al reducido precio de **Cinco pesetas hora**, a pesar del gran rendimiento del aparato.

¡Señoras!!

La representante de la importante casa de González y Compañía, de Granada, está en esta capital con un extenso surtido en sombreros de señora y niño de los mejores modelos de París, Barcelona y Madrid.

Se hospeda en el Hotel "La Perla" donde recibirá a su distinguida clientela, de diez a doce de la mañana y de cuatro a ocho de la tarde, desde el día 20 al 26 de Agosto.

Ediciones católicas de la Santa Biblia

El Nuevo Testamento

Se ha puesto a la venta la magnífica edición manual económica, de 600 páginas, tamaño 10 por 15 centímetros, a los precios siguientes:

En rústica 1'25 pts.

Encuadernada, imitación cuero 1'75 "

Los Evangelios y los Hechos

Esta edición parcial del Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende:

En rústica 1'00 pts.

Encuadernada, imitación cuero 1'50 "

EN TODAS LAS LIBRERIAS

Los pedidos diríjanse a L. EDITORIL VIZCIN, Henao, 8. Bilbao.
Descuentos a los libreros.

Los particulares que deseen se les remita algún ejemplar, deberán mandar su importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificado. No se responde de envíos que no vayan certificados, ni se remiten ningún ejemplar cuyo importe no se haya anticipado.

